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对水安全，怎么重视都不过

■微论撷英

■编者按 水是生命之源。当前，我国已进入水污染集中爆发期。近
期，兰州、武汉、靖江相继曝出自来水污染事件，暴露出我国水安全面临的
严峻形势。

去年，我市开展了包括城市区地下水、陆浑水库地表水、县（市）饮用水
（含乡镇集中式饮用水）等在内的饮用水水源地环境整治专项战役，并出台
了《洛阳市饮用水水源环境保护管理办法》。但是，“对水安全，怎么重视都
不过”，本报今日转发此文，用外地的前车之鉴敲响警钟，以期全市各级各
部门进一步提升认识，未雨绸缪，建立健全各项长效机制，强化落实，做实
做细每个环节，切实做好水安全工作。敬请关注。

别指望老百姓变成专家

龙门 站ee

□赵飞虹

继兰州、武汉自来水污染事件之
后，江苏靖江昨天也出现自来水污染事
件。水污染事件频发暴露出我国水安
全的严峻形势。

靖江自来水公司在发现长江水有
异味后，第一时间关闭取水口，暂停供
水，并及时主动通报，同时积极启用了
二级水源，昨天下午逐步恢复正常供
应。应该说，在突发事件中，第一时间
做到信息公开，最大限度降低对公民
的伤害和损失，这是一个进步。水是
生命之源，水污染事件如果处理不及
时或者不当，极易引起公众恐慌，政府
怎么重视都不过，必须在最短时间内解
决问题。

当前中国已进入一个水污染集中
爆发期。我国国土资源部发布的一份
报告指出，从全国203个地级市收集的
地下水样本中有近六成的质量为“较
差”或“极差”。环保部发布的一项污染
暴露研究表明，全国近 2.8 亿人在喝着
不安全的饮用水。据官方统计显示，过
去数年中，全国每年记录在案的水污染
相关案例超过 1700 个，平均每天爆发
四五起。

污染是个瞬间过程，而治理是个漫

长过程。无论是为农村人口提供安全
的饮水，还是改善城市居民的自来水
质量，财政投入都将是数以百千亿计
的。而一旦污染发生，再快的应急响
应也只能是亡羊补牢，因此现在最大
的问题是遏制污染。现在每次发生
事故，大家很容易把矛头和怒气都指
向自来水厂，这其实并不公平。实际
上，自来水的改造固然重要，是安全
饮水的最后保障，然而水源水如果不
合格，要求自来水厂来承担责任，或
者说，要求自来水厂用不合格的原料
来生产合格的产品，其承担的压力是
可想而知的。

对水安全的重视，本应该提到比食
品安全还要高的高度。我们出台了食
品安全法，却至今仍没有一部水安全
法。作为政府来讲，应加大对水源水的
保护力度，建议制定饮水安全法，使得
污染事件的处理有法可依。同时我们
每一个公民都有义务保护自己的环境，
我们需要建立“民间警察”的自觉意
识。当我们任何一个人发现有污染环
境的事情发生时，应及时向有关单位举
报，促使政府相关部门及时处理。(作者
是北京保护健康协会健康饮用水专业
委员会会长)
（据《环球时报》2014年5月10日7版）

并不是所有信息都可以公开的。
——《生活大爆炸》等美剧突然下

架引起热议，下架的4部美剧的类型完
全和色情、暴力不沾边，广电总局工作
人员表示不接受采访并给出解释

我们现在有一部分国民很可悲，可以
骂自己的娘，却不可以骂美国，我其实也
不是骂，我也说了很多美国教育的好，我
既受到了中国的教育也在美国拿到了硕
士和博士学位，我还是有资格来说的，很
多骂人的人没有我这个资格，但是他就
骂，仿佛不骂就不能显示自己的存在。

——北大前校长周其凤公开回应
其“批美国教育失败”等网络争议

《舌尖2》所有主人公均与导演组无

任何利益关系。
——《舌尖2》近期被曝造假，部分

网友指责导演组和节目中的主人公有
利益关系。对此，《舌尖2》通过官方微
博发布声明，予以回应

如果按一年250个工作日计算，每天
的会议费超过11万元。这到底要开多少
会？又或者这些会到底得有多豪华？

——广州花都区今年会议费预算
为2850万元，广州市政协委员韩志鹏
对此提出质疑

如果把美国的高中教育原封不动地
搬到中国，绝对不会是减负而是增负。

——在第四届中国中学校长大会上，
北京大学生命科学学院前院长饶毅说

电源插座虽小，却易引发火灾。
近日37省市消协发布警示，非国标插
座不安全，不要买万用孔插座和两
芯插座，而晚报调查发现，七成市民
不知万用孔插座被禁。

闻听消息，不少人惊呆了。@自
由哥傻鸟干脆说：晚上就换，把不合格
的都扔了。@余羲和恍然大悟：怪不得
以前独居时用一个烧一个。

新国标出台多年，为何恁多人不
知道？@湖南女子学院张闻骥：老百
姓又不是专家，哪里懂得这么多。@
洛阳微事认为：什么新国标、旧国标，
相信没多少老百姓会在意这个，大家
真正在乎的，还是实惠、安全。

安全隐患也不全是插座孔型的问

题？@sunnylo7196：一些厂家粗制滥
造，插座质量不过关，换新国标也会失
火。@用爱来幸福你：许多房子没有
连接地线，或者线管里本身就没地线。

禁而不止，该反思的不该只是
消费者。@断翼 LL 质问：为什么是
不让我们买，而不是监管不让卖？@
天狼之眼 12：谁允许生产的？谁允
许销售的？

看来光发警示是不够的。@午
夜幽荷：要从源头抓起，取缔生产不
合格插座的企业。@七千年朝歌：销
售环节也应严管，阻断危险插座流
通。@浮世茶想：强烈建议加强此类
安全知识的普及。

（春兴 王斌）


